



Deutscher Amateur-Radio-Club e.V. Distrikt Saar

Bundesverband für Amateurfunk in Deutschland • Mitglied der „International Amateur Radio Union“

[Für den Rundspruchsprecher: Kursiv Gedrucktes muss nicht vorgelesen werden]

SAAR-RUNDSPRUCH Nr. 33 vom 18. August 2013

Guten Morgen liebe Hörerinnen, guten Morgen liebe Hörer, hier ist (gegebenenfalls Clubstation) der Sprecher ist (Name, Rufzeichen) vom OV Merzig – Q04.

Sie hören nun die Informationen aus dem Distrikt Saar sowie die Nachrichten des Deutschen Amateur-Radio-Club e.V. für Funkamateure und Funkinteressierte im Saarland und der Umgebung.

Der Saar-Rundspruch wird sonntags um 10:30 Uhr Lokalzeit im 2m-Band, heute über das Relais DBØSR, auf der Frequenz 145,600 MHz sowie im 80m-Band auf der Frequenz 3.660 kHz übertragen.

Wir wünschen nun allen Hörerinnen und Hörern einen störungsfreien Empfang und beginnen mit der

Übersicht:

Glückwünsche

Termine

Einladung zum IARU-Region 1 – SSB-Fieldday 2013

CW Fieldday 2013 Endergebnis

Salz-Trick kühlt warmes Bier

Deutsch – französische YL – Aktivität am Himmelfahrtstag

Wiederholung des Deutschlandrundspruchs

Mitteilungen des Rundspruch-Teams

Glückwünsche:

Wir gratulieren allen Geburtstagskindern der vergangenen Woche und wünschen ihnen alles Gute.

Folgende Glückwünsche sind bei der Redaktion eingegangen:

- Der OV St.Wendel – Q10 wünscht seinem Vereinskameraden Werner – DK7VW alles Gute und Schöne zum Geburtstag.
- Der OV Merzig – Q04 gratuliert den Geburtstagskindern der vergangenen Woche: Hans-Joachim – DK1MG zu seinem runde Geburtstag und Thomas – DD2VJ sowie heute Gerd – DK3VS.

Der Sprecher und die Redaktion schließen sich dem Glückwunsch an.

Termine:

28. September – Distrikt-Service-Tag der Distrikte Rheinland-Pfalz und Saar

Der 9. Distrikt-Service-Tag des DARC e.V. Distrikt Rheinland-Pfalz und Distrikt Saar findet am 28. September 2013 statt. Tagungszentrum ist – wie im Vorjahr – das Landesinstitut für Pädagogik und Medien in 66125 Saarbrücken-Dudweiler, Beethovenstraße 26. Beginn ist um 09:30 Uhr, Einweisung erfolgt auf dem Relais DB0SR auf 145.600 MHz ab 09:00 Uhr.

Weitere Infos wie auch die Anmeldung findet man seit vergangenem Wochenende im Internet auf der Seite <http://dst.amateurfunk-saarland.de>.

Einladung zum IARU-Region 1 – SSB-Fieldday 2013

Die Ortsverbände Schmelz – Q06 und Sulzbach-Fischbachtal – Q08 laden alle Funkfreunde zum SSB-Fieldday am 7. und 8. September 2013 ganz herzlich ein.

Ort der Veranstaltung ist die Götterborner-Höhe, am Rosenhaus 2, ganz in der Nähe vom Holzer Wasserturm und dem Saarbrücker Autobahn-Kreuz. Das Fieldday-Gelände liegt an der L 262 und ist ausgeschildert.

Der Aufbau der Antennen und Zelte ist für 10:00 Uhr geplant.

Unter dem Rufzeichen DK0FT/p, werden beide Ortsverbände QRV sein. Der eigentliche SSB-Fieldday beginnt um 13:00 UTC.

Auch andere Ortsverbände und Funkfreunde sind zu diesem Contest ganz herzlich eingeladen.

Ein Schwenker mit Holzkohle steht zur Verfügung, so dass sich jeder selbst versorgen kann. Getränke werden von Q08 angeboten.

Die Vorstände von Q06 und Q08 würde sich freuen, viele Funkfreunde zu diesem Fieldday begrüßen zu können.

Eine angenehme Anreise wünschen die Organisatoren.

Mit VY 73

Stefan Hoffmann – DL1VF und
Heinz Nauerz – DK4XC

CW Fieldday 2013 Endergebnis

Klasse: Portable, single operator, QRP, assisted

Platz	Call	DOK
3	DL8LR/P	Q18

Klasse: Portable, multi operator, low power, non-assisted

Platz	Call	DOK
27	DL0VN/P	Q05
36	DL0LZ/P	Q06
39	DL4VAI/P	Q07

Klasse: Fixed

Platz	Call
20	DL4VQ

Teilnehmer, die nicht die Bedingungen für Fieldday-Stationen erfüllen, werden in der Klasse Fixed gewertet, die nicht für die DARC-Clubmeisterschaft und den DARC-Kurzwellenpokal zählt. Deshalb wird der DOK nicht genannt.

Zur Erinnerung:

der SSB Fieldday findet am 7. September 2013 13:00 Uhr bis 8. September 2013 12:59 Uhr UT statt. Deutsche Stationen bitte bis zum Samstag 24. August auf der „Fielddayseite“ auf der DARC-Homepage anmelden (<http://www.dxhf.darc.de/~fdssblog/anmeldung.php>).

Die bisher angemeldeten Stationen sind auf einer weiteren der genannten Seite einzusehen (<http://www.dxhf.darc.de/~fdssblog/map.php>).

Salz-Trick kühlt warmes Bier

Wer kennt das nicht: Am Fielddaywochenende ist es heiß und die netzunabhängige Stromversorgung reicht gerade so für die Funkstation, aber das Bier ist noch warm.

Ein einfacher Salz-Trick schafft jedoch Abhilfe und sorgt in Rekordzeit für kühle Getränke.

Um warmes Bier schnell kalt zu bekommen, benötigen Sie lediglich Salz, Wasser, Eis und ein größeres Gefäß. Mischen Sie alles 1:1:1 zusammen und stellen Sie die Bierflaschen hinein. Durch das Salz kühlt das Wasser schneller ab. Die Temperatur des Gemisches sinkt auf wenige Grad Celsius und bereits nach einigen Minuten sind die Flaschen erfrischend kalt. Das Salz sorgt nämlich dafür, dass das Eis schmilzt. Dafür wird Energie benötigt. Diese wird dem Bier entzogen und dadurch kühlt es ab. Allerdings sollten Sie nicht zu viel Salz verwenden und die Flaschen nicht zu lange im Wasser lassen, sonst können sie platzen.

Deutsch – französische YL – Aktivität am Himmelfahrtstag

Oben auf dem Berg, bei Rimling in Lothringen, blitzten die Antennen in der Sonne am diesjährigen Himmelfahrtstag. Schon von weitem ist die imposante Antennenanlage des Radio-Clubs F6KFH zu sehen. Unter der Federführung von Jean-Luc – F1ULQ, Sophie – F4DHQ und Sigi – DK2YL, der saarländischen YL- Beauftragten, wurde zu einem Sternschnuppen-Abend eingeladen.



Im Rahmen dieser Aktion fand zusätzlich eine spezielle YL Aktivität mit dem von Sophie – F4DHQ beantragten Sondercall TM57YL statt. Die Funkaktivitäten begannen bereits am Morgen und am frühen Nachmittag hatten sich schon viele YLs und OMs aus den Nachbarländern Luxemburg und Deutschland bei den französischen Freundinnen und Freunden eingefunden.



Für die YLs standen die Funkaktivitäten im Vordergrund und die anwesenden OMs staunten nicht schlecht, über das immer währende Pile-Up, das die YLs mit ihrem Spezialrufzeichen TM57YL auf allen Amateurfunkbändern erzeugten. Schon zur nachmittäglichen Kaffeezeit waren mehrere hundert Rufzeichen im Logbuch der Young Ladies.

Nach dem Aperitif und dem anschließenden Abendessen bei Sonnenuntergang schlug endlich die Stunde der Astronomen. Für die Beobachtung der Perseiden-Meteoriden waren drei Teleskope aufgebaut, welche den Anwesenden brillante Blicke in die lunare Ferne ermöglichten.

Die Veranstaltung, die erst weit nach Mitternacht ihr Ende fand, wird sicherlich nicht das letzte Event der genannten Art gewesen sein.

Besonderer Dank gilt dem Gastgeber, den Freunden von F6KFH.



Sie hören nun die Wiederholung des Deutschlandrundspruches.

Zum Schluss die Mitteilungen des Rundspruch-Teams:

Sie hörten die Meldungen, der Sprecher ist (*Name, Rufzeichen*) vom OV Merzig – Q04.

Die Redaktion hatten Kim – DG9VH und Ralph – DO1RG.

Beiträge für unseren Rundspruch senden Sie bitte vorzugsweise im Rich-Text-Format – RTF als Anhang zur E-Mail oder als reinen Text an [saarrundspruch\(at\)darc-saar.de](mailto:saarrundspruch(at)darc-saar.de). Redaktionsschluss ist immer Freitag, 18 Uhr. Autoren erklären sich bei Einsendung ihrer Beiträge mit redaktioneller Bearbeitung einverstanden.

Für Fragen von allgemeinem Interesse, die diskret beantwortet werden, sowie für konstruktive Kritik steht Ihnen das Redaktionsteam gerne zur Verfügung. Unsere Rundsprüche können auf der Distrikt Saar-Homepage ausgelesen werden (*unter www.darc.de/distrikte/q/saar-rundspruch/*).

Wer eine persönliche Mail-Zustellung unserer Rundsprüche bevorzugt möchte sich bitte auf der Distrikt Saar-Homepage registrieren.

Alle Termine sind in der Regel mit Zusatzinformationen auf der Homepage des Distrikts nachzulesen.

Allen Zuhörerinnen und Zuhörern vielen Dank für Ihr Interesse an diesem Rundspruch.

Ende Saar- Rundspruch Nr. 33 vom 18. August 2013.